



# SEMAINE DE PRIÈRE POUR LES VOCATIONS

2024



Jeanne Bigard à sa mère Stéphanie.



## PARTITION DU CHANT

### Un grand champ à moissonner

T 90  
Claude Tassin  
J.M. Belliard

Refrain

Couplets

Sanctifiante Journée de prière pour les vocations à tous et à toutes !

**Père Cosme-Tayéwo ADJOMALE**

*Directeur National des OPM*

## SEMAINE DE PRIÈRE POUR LES VOCATIONS 2024

### Introduction :

Le 4ème dimanche de Pâques, l'Église universelle prie pour les vocations : celles à venir, celles qui doivent être entendues et pour ceux et celles qui vivent déjà et travaillent dans la vigne du Seigneur ou dans la vie consacrée. Ce sera le 21 avril 2024.

Nous vous proposons cette année encore de **prier pour les vocations** missionnaires. C'est surtout la réalité du terrain qui façonne et détermine la prière du missionnaire. Répondre à l'Appel de sa vocation suscite de nombreuses questions chez les jeunes. Nous écouterons le **témoignage d'instituts locaux ou missionnaires**, masculins et féminins pendant et après les messes du dimanche 21 avril sur certaines paroisses de nos diocèses. Il convient également de rappeler à toute la chrétienté que **les quêtes du dimanche 21 avril 2024 sont impérées** et versées intégralement puis envoyées au fonds universel de solidarité à Rome pour nos maisons de formation. Ce sera notre manière d'accompagner de nos prières les jeunes que le Seigneur appelle pour rendre la moisson toujours plus abondante!

En ce qui concerne le thème, notre Direction nationale vous propose cette année : « **Appelés, formés et envoyés pour convier l'humanité au banquet du Bon Pasteur** » (Mt 22,9)

Et je vous entends vous demander : qu'en est-il du thème du message du Pape ? Et vous avez raison ! Depuis ces dernières années, le message du Saint-Père nous arrive presqu'à la veille du **dimanche du Bon Pasteur**. Le **Conseil Supérieur des OPM**, lors des Assemblées générales à Rome, a donc autorisé les directeurs nationaux des OPM à **préparer leurs matériels d'animation avec un thème issu** soit de la dernière ou de la prochaine Journée Mondiale des Missions ou encore le thème du dimanche des vocations de l'année précédente. L'équipe de la Direction nationale dans notre pays a donc choisi de calquer le thème de cette Semaine de prières pour les vocations sur le thème de la Journée des Missions d'octobre prochain.

Par ailleurs, vos remarques, suggestions, observations sont attendues pour une amélioration de ce matériel d'animation.

Merci de nous les faire parvenir au **61 74 68 26** ou **64 06 61 91** ou à l'adresse mail : [opmbenin2018@gmail.com](mailto:opmbenin2018@gmail.com).

Les **photos témoins de vos animations sur le terrain** pendant toute la semaine vocationnelle sont attendues au **61 74 68 26**.

Les séminaires et noviciats veilleront à mettre au-devant de la scène et de façon toute particulière : **séminaristes, novices, postulants et postulantes**, le dimanche des vocations, comme cela s'observe déjà sur le terrain par endroits ; **afin qu'ils parlent à leurs pairs de leurs expériences et ratissent large pour le Seigneur** !

De mémoire des anciens des séminaires, ou d'anciens séminaristes, l'animation des messes de ce jour-là (Journée Mondiale de prière pour les vocations), par exemple, à la cathédrale saints Pierre et Paul de Parakou par les séminaristes de Notre Dame de Fatima, a été l'occasion pour le Seigneur d'appeler à lui beaucoup d'ouvriers et d'ouvrières qui travaillent aujourd'hui dans sa vigne. Nous pouvons prendre exemple sur le passé pour bâtir le présent !



« La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux ; priez donc le Maître de la moisson d'envoyer des ouvriers à sa moisson. » (Lc 10, 2).

Cette parole prononcée par le Christ depuis plus de deux mille ans se vérifie à toutes les époques où, les fidèles faisant l'expérience du manque de pasteurs zélés, disponibles et efficaces qui se dévouent au salut de leur âme, vivent comme des brebis sans bergers.

Dans un tel contexte, et dans le souci de sauver sa mission en péril par manque de prêtres autochtones, capables de transmettre efficacement la Bonne nouvelle du salut à leurs frères et sœurs, Mgr Jules COUSIN alors Vicaire Apostolique à Nagasaki, décide de fonder un Séminaire pour la formation de prêtres japonais pour l'évangélisation du peuple japonais. Ne disposant pas d'assez de fonds pour soutenir ce projet à long terme, il fait appel en juin 1889 à l'aide de Jeanne BIGARD déjà engagée avec sa mère dans les œuvres de mission. Tel est le début de l'Œuvre Pontificale de Saint Pierre Apôtre qui surgit à un moment opportun, pour prendre exclusivement en charge un des besoins les plus urgents pour l'expansion de l'Évangile : l'éducation et la formation du clergé local à travers la construction et le soutien financier des séminaires dans les pays de Mission en vue de la diffusion et de l'enracinement du message du salut apporté par le Christ.

Grace à cette Œuvre qui célèbre bientôt ses 135 ans d'existence, des Séminaires sont créés, de nombreux Prêtres sont formés et continuent d'être formés, non seulement dans les territoires d'Asie, mais aussi en Afrique, en Amérique latine et en Océanie.

L'immense service rendu par l'Œuvre partout où elle a été sollicitée, a rendu évidente sa nécessité au point que très tôt, les Souverains Pontifes ont désiré qu'elle s'étende partout dans l'Église et soit connue de tous les fidèles dans tous les pays. Déjà en 1921, le Pape Benoît XV affirmait dans un document rédigé de sa propre main : « *Nous tenons particulièrement à cœur l'Œuvre de Saint-Pierre Apôtre, dont le but est de donner à l'Église dans les pays de mission un clergé local apte à accélérer l'extension du règne de N.S. Jésus-Christ ; c'est pourquoi, nous désirons ardemment voir fleurir cette Œuvre dans chaque diocèse et même dans chaque paroisse. Dans cet espoir, Nous accordons de tout cœur Notre Bénédiction Apostolique pour qu'elle soit un gage de grâce et de ferveur divine, à tous les membres et bienfaiteurs de cette Œuvre si louable<sup>1</sup>* ».

1 Document daté le 4 janvier 1921, in « Annales de la Propagation de la Foi », Tome 94,

## CHANT : UN GRAND CHAMP A MOISSONNER

Un grand champ à moissonner, une vigne à vendanger,

Dieu appelle maintenant pour sa récolte !

Un grand champ à moissonner, une vigne à vendanger,

Dieu appelle maintenant ses ouvriers !

1- Vers la terre où tu semas le désir de la lumière,

Conduis-nous Seigneur !

Vers les cœurs où tu plantas l'espérance d'une aurore,

Nous irons, Seigneur !

2- Vers la terre où tu semas le désir d'un monde juste,

Conduis-nous Seigneur !

Vers les cœurs où tu plantas l'espérance d'une alliance

Nous irons, Seigneur !

3- Vers la terre où tu semas le désir de vivre libre,

Conduis-nous Seigneur !

Vers les cœurs où tu plantas l'espérance d'une fête

Nous irons, Seigneur !

Éveille la confiance dans le cœur des jeunes afin qu'il y ait toujours des pasteurs zélés.  
**Amen**

#### \* **DIMANCHE 21 AVRIL**

\* Chant d'entrée : Un grand chant à moissonner (Pages 15 & 16)

\*Intention de prière : Prions pour que le Seigneur envoie des ouvriers pour sauver le monde, pour celles et ceux que le Seigneur appelle à être moines et moniales.

\*Activité : Décoration : Découper les empreintes de pieds depuis l'entrée de l'église jusqu'aux pieds de l'autel.

\* Partager la *Prière pour les vocations* qui sera dite à la fin de la messe.

#### *- Prière pour les vocations*

Seigneur Dieu, tu veux que tous hommes soient sauvés  
Et parviennent à la connaissance de la vérité ;  
Regarde l'étendue des champs à moissonner ;  
Envoie, nous t'en prions, des ouvriers pour annoncer l'Evangile à toute créature :  
Ainsi, ton peuple, rassemblé par la parole de vie et soutenu par la force des sacrements,  
progressera sur le chemin du salut et de la charité. Par le Christ notre Seigneur. **Amen**



Ecrivez : **Tu m'as appelé, Seigneur, me voici !**

Invitez les fidèles à prier pour les vocations  
sacerdotales et religieuses.

Faites la copie de la prière et partagez

Cet appel solennel venant du Pape rappelle que la formation du clergé natif dans toute Église locale que ce soit, regarde l'Église universelle et relève de la responsabilité missionnaire de tout chrétien invité par conséquent à y contribuer par la prière, le travail et le partage. C'est dans cette perspective que le Pape Saint Paul VI a créé en 1964 la Journée mondiale de prière pour les vocations sacerdotales et religieuses, célébrée le 4ème dimanche de Pâques, accompagnée d'une quête impérée destinée à la formation des Prêtres diocésains dans les territoires de mission.

La mission d'évangélisation à laquelle contribue cette Œuvre Pontificale est une mission sans frontière confiée à l'Église universelle qui est au service du salut de l'être humain, de toute personne habitant sur le globe terrestre sans distinction d'origine, de race, de culture...

Ainsi, grâce à la générosité des fidèles de tous les pays et aux collectes mises à sa disposition chaque année par les Directions Nationales des Œuvres Pontificales Missionnaires (OPM) dans plusieurs pays du monde, l'OPSPA, accomplit sa mission en faveur de 750 à 800 Séminaires, Petits, Propédeutiques et Grands, qui rassemblent un effectif total d'environ 80.000 candidats au Sacerdoce en Afrique, en Amérique latine en Asie et en Océanie. Elle accorde également un soutien à près de 5.200 futurs Religieux et Religieuses dans les Noviciats.

Nous voudrions par ce canal remercier et féliciter toute l'équipe de la Direction Nationale du Bénin et tous les fidèles qui de par leur foi et leur sens de l'Église, se préoccupent de prier pour les vocations sacerdotales et religieuses tout en contribuant financièrement à la formation des jeunes qui se sentent appelés. Contribuer à la formation d'un prêtre, c'est participer concrètement à une Œuvre divine pour le Salut de l'humanité. « *Un prêtre de plus*, écrivait Jeanne Bigard, *c'est la mission de Jésus-Christ renouvelée sur un point du globe...* ». Votre engagement et votre générosité ne resteront pas sans récompense. Le Maître de la Moisson, qui voit dans le secret, vous le revaudra en répandant sur vous ses grâces en abondance aujourd'hui et pour l'éternité.

Bon dimanche de prière pour les vocations à tous et à toutes !

**Père Guy BOGNON, PSS**

Secrétaire général de l'Œuvre Pontificale de St Pierre apôtre.

## PROGRAMME DU 15 AU 21 AVRIL 2024

1- **Objectif visé** : En priant pour les vocations, on permet à Dieu de venir toucher davantage les coeurs de nos frères et sœurs qui auront ce désir de donner leur vie d'une façon particulière. Cette mission est d'autant plus importante qu'elle permet également à celui ou celle qui la vit (comme dans nos différents séminaires et noviciats, postulats, aspiranats...) de trouver ou renforcer son appel.

Voici en grandes lignes les tâches à accomplir :

-Aller à la découverte de Jeanne BIGARD, fondatrice de l'Œuvre Pontificale de saint Pierre apôtre (Pospa) en 1889, avec sa mère Stéphanie pour un clergé indigène, local.

-Prier avec l'Œuvre Pontificale de saint Pierre apôtre (Pospa) pour les vocations dans notre pays et dans le monde entier.

-Confier nos prières à Marie, Reine des missions, Brillante Étoile des vocations, en méditant *un chapelet entier* aux intentions de tous les appelés : familles chrétiennes, laïcs engagés, aspirants, postulants, postulantes, novices, séminaristes...

-Visualiser le **documentaire réalisé par les OPM de la Slovaquie** pour découvrir et réfléchir sur la question vocationnelle avec l'histoire personnelle des séminaristes de chez nous, sur leur adoption pendant leur formation, idée première de Jeanne BIGARD, fondatrice de l'Œuvre Pontificale de saint Pierre apôtre (Pospa) en 1889. Il est intitulé : *Dojimavé stretnutie v Benine* (en slovaque) [.\watch.htm](https://www.youtube.com/watch?v=u8q8wxar3U&pp=ygUeRG9qaW1hdsOolHN0cmV0bnV0aWUgdiBCZW5pbmUg), <https://www.youtube.com/watch?v=u8q8wxar3U&pp=ygUeRG9qaW1hdsOolHN0cmV0bnV0aWUgdiBCZW5pbmUg>

(Sur l'adoption des séminaristes au Bénin)

## 2- Historique des dames BIGARD :



Jeanne Bigard naît en Normandie dans une famille aisée le 8 décembre 1859. Sa formation et sa personnalité doivent beaucoup à sa mère, **Stéphanie**, qui lui transmet un vif intérêt pour la vie spirituelle et qui partagera avec elle tout engagement et sacrifice. Jeanne mûrira un profond intérêt pour les ouvriers de l'Évangile. Avec sa mère, elle a commencé à travailler pour les Missions.

En collaborant à la mission en union avec cette œuvre, **les Dames Bigard** avaient la possibilité de correspondre directement avec

des missionnaires et d'envoyer les travaux qu'elles réalisaient elles-mêmes ainsi que leurs offrandes. Toujours plus, les besoins des prêtres, des missionnaires et du **clergé indigène** touchèrent leur cœur et elles se dédièrent par suite à la préparation de ce qui servait au Ministère sacerdotal, en particulier en vue du culte. Les Dames Bigard ouvrirent leurs yeux et leurs âmes à l'urgence et à la nécessité pour les Eglises de mission de disposer d'un clergé qui leur soit propre.

Les missionnaires avec lesquels les Dames Bigard étaient le plus fréquemment en relation étaient les Pères de la Société des Missions étrangères de Paris, en mission en Mandchourie,

## - Prière pour les vocations

Seigneur Dieu, tu veux que tous hommes soient sauvés  
Et parviennent à la connaissance de la vérité ;  
Regarde l'étendue des champs à moissonner ;  
Envoie, nous t'en prions, des ouvriers pour annoncer l'Évangile à toute créature :  
Ainsi, ton peuple, rassemblé par la parole de vie et soutenu par la force des sacrements, progressera sur le chemin du salut et de la charité. Par le Christ notre Seigneur. Amen

## \* SAMEDI 20 AVRIL

\* Chant d'entrée : Un grand chant à moissonner (Pages 15 & 16)

\*Intention de prière : Prions pour celles et ceux que le Seigneur appelle à être laïcs consacrés.

\*Activité : Présenter l'affiche de cette année avec le thème et expliquer ce à quoi le Seigneur nous invite ([Lire le texte du thème Page 6](#))

\*Consigne : Animation de la journée vocationnelle dans les salles de catéchisme (les religieuses peuvent préalablement annoncer leur visite dans les salles de catéchisme aux curés de leurs paroisses respectives ou sur d'autres paroisses pour parler de l'appel de Samuel) A la fin, prier *un Pater noster et trois (3) Ave Maria* avec les enfants pour les laïcs engagés.

\*Texte biblique : 1 Samuel 3,3-10

## - Prière pour les vocations

Père saint, source intarissable de l'existence et de l'amour,  
Qui montres dans l'homme vivant la splendeur de ta gloire,  
Et qui déposes dans son cœur la semence de ton appel,  
Fais que personne, par notre négligence, n'ignore ou ne perde ce don,  
Mais que tous puissent marcher avec beaucoup de générosité vers la réalisation de ton Amour.

Seigneur Jésus qui, au cours de ton pèlerinage sur les routes de Palestine,  
As choisi et appelé les apôtres et leur as confié la tâche de prêcher l'Évangile,  
De guider les fidèles, de célébrer le culte divin,

Fais qu'aujourd'hui aussi, ton Église ne manque pas de nombreux prêtres saints qui annoncent à tous, les fruits de ta mort et de ta résurrection.

Esprit Saint, toi qui sanctifies l'Église par la constante effusion de tes dons, insuffle dans le cœur de ceux qui sont appelés à la vie consacrée une intime et forte passion pour le Royaume,

Afin que, grâce à un « oui » généreux et inconditionnel,  
Ils mettent leur existence au service de l'Évangile.

Vierge très sainte, toi qui sans hésiter t'es offerte toi-même au Tout-Puissant pour la réalisation de son dessein de salut,

- Qu'il soit béni pour l'Evangile qu'ils nous ont annoncé ;
  - Qu'il soit béni pour avoir fait de nous des missionnaires ;
  - Qu'il soit béni pour ceux vers qui Il nous envoie ;
  - Seigneur, donne-nous un cœur missionnaire ;
  - Seigneur, fais de nous des missionnaires ;
  - Seigneur, fais de nous de saints missionnaires.
- (Père Feliciano TCHABI, à l'ECAM de Parakou)

#### **j) Prière pour les vocations missionnaires**

Face aux besoins nouveaux dans l'évangélisation des peuples,

Seigneur, envoie sur nous ton Esprit Saint.

Comble le cœur des missionnaires pour qu'ils soient d'humbles et joyeux ouvriers de ta mission.

Afin qu'ils se dévouent dans le service,

Qu'ils soient toujours enracinés dans la prière et qu'ils travaillent pour la paix et la justice.

Afin qu'ils soient d'authentiques témoins de ton amour,

Et qu'ils permettent à chacun de te rencontrer et de vivre la joie de contempler ton œuvre. Nous te demandons, Seigneur, de soutenir les missionnaires dans les épreuves, les succès, dans la joie et la paix.

Ô Marie, mère de Notre Seigneur, présente au Cénacle, soutenez-le « oui » de ces jeunes que Dieu continue d'appeler à sa suite !

Marie, Reine des Apôtres, priez pour nous !

Saints Martyrs des Missions sur notre terre d'Afrique, priez pour nous !

Saint François-Xavier, Patron universel des missions, priez pour nous !

Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus, Patronne universelle des missions, priez pour nous !

**Amen**

#### **k) Reposition**

#### **\* VENDREDI 19 AVRIL**

\* Chant d'entrée : Un grand chant à moissonner (Page 15 & 16)

\*Intention de prière : Prions pour ceux que le Seigneur appelle à être prêtres.

\*Activité : Présenter l'affiche de cette année avec le thème et expliquer ce à quoi le Seigneur nous invite ([Lire le texte du thème page 6](#))

\*Consigne : Animation vocationnelle à la fin de l'eucharistie de ce jour, rencontre avec les familles ou encore Animation de la journée vocationnelle dans les écoles primaires (les religieuses peuvent préalablement annoncer leur visite dans les écoles pour parler de l'appel de Samuel) A la fin, prier *un Pater noster et trois (3) Ave Maria* avec les enfants pour les laïcs engagés.

\*Texte biblique : Mt 22,1-10

en Corée et au Japon. Ces missionnaires, toujours désespérément à cours de moyens financiers, s'adressaient à ces Dames qui lesaidaient déjà au travers des offrandes de Messes et des objets religieux qu'elles réalisaient. Le premier protégé des Dames Bigard fut un missionnaire envoyé à Kyoto, au Japon, le Père Aimé Villion, au travers duquel elles ont contribué à la construction de l'église Saint François de Sales de cette ville.

Lorsque la requête de **S.Exc. Mgr Jules-Alphonse Cousin** arriva aux oreilles de Jeanne Bigard, elle fut pour elle le rayon de lumière qui illumina son chemin. Elle eut la conviction précise que c'était là la voix de Dieu qui lui indiquait un engagement spirituel et actif à réaliser. Avec une exaltation et un zèle extraordinaire, elle s'enflamma et entraîna dans son élan également sa mère pour organiser la collecte des fonds nécessaires. Elles prirent la résolution de réduire leurs dépenses personnelles, de se retirer dans deux petites pièces, évitant de lourdes dépenses ainsi que toute commodité de façon à pouvoir mieux aider les Missions de Mgr Cousin, en envoyant davantage d'argent pour ses Séminaristes et plus de vêtements pour les prêtres.

Engagées dans **l'adoption des Séminaristes japonais**, les Dames Bigard désirèrent rejoindre les autres missionnaires, en élargissant à d'autres missions leur généreux intérêt. Ayant cependant **l'attention plus fixée sur le clergé indigène**, elles recueillirent des informations provenant des Evêques et Vicaires apostoliques des Missions étrangères de Paris. Des missionnaires de toutes provenance tant en Inde, en Cochinchine, en Mandchourie, qu'en Afrique, elles recevaient la même nouvelle sur le fait que de **la formation d'un clergé local** dépendait l'avenir des missions mais que le manque de moyens ne leur permettait pas d'accueillir les nombreuses vocations qui se présentaient.

Jeanne Bigard, qui était affectueusement surnommée « **tête de fer** » pour sa ténacité et son obstination, comprit vite que cet engagement – de par sa perspective de long terme – demandait un mouvement organisé qui en prenne la charge. De 1889 à 1896, **cette Association prendra forme et deviendra l'Œuvre de Saint Pierre Apôtre**, qui aura les finalités suivantes :

-Collecter des ressources financières afin d'instituer des Bourses d'études dans les Séminaires de mission ou au moins pour payer les frais annuels relatifs à la pension des Séminaristes jusqu'au sacerdoce,

-Confectionner, par pur amour de Dieu et sans aucune rétribution, les ornements sacrés et les nappes d'autels destinés aux ordinands, sans oublier d'y joindre les vases sacrés nécessaires à la célébration de la Messe et à l'administration des Sacrements. Tous les associés étaient invités à prier pour obtenir aux prêtres et aux religieux indigènes un grand zèle en vue de la conversion de leurs compatriotes et un attachement fidèle au Saint-Siège.

Au travers de l'Encyclique *Ad extrebas Orientis*, publiée le 24 juin 1893 par S.S. le Pape Léon XIII, l'Œuvre s'est sentie fortement encouragée. Pour les Dames Bigard, ce document eut la saveur d'une approbation divine de leurs plans d'action, lançant au monde chrétien et à tous les catholiques d'Europe une invitation à se montrer généreux et charitables envers le Séminaire des Indes. Aux **préoccupations du Saint-Père pour le clergé indigène** font écho celles des Dames Bigard, qui pensent aux Séminaires du monde missionnaire. Cette



coïncidence a inspiré de mettre leur Œuvre sous la protection de Saint Pierre.

Le premier schéma de l'œuvre fut imprimé en octobre 1894. **Le 12 juillet 1895, le Saint-Père Léon XIII accorda sa bénédiction apostolique à l'Œuvre de Saint Pierre** et à ses fondatrices ainsi qu'à ses membres. En juillet de l'année suivante, Jeanne Bigard prépara et publia un opuscule de 78 pages sur l'Œuvre de Saint Pierre Apôtre pour le clergé indigène des missions, muni de l'imprimatur des Evêques de Sézé et de Vannes.

L'œuvre est désormais une réalité vivante de l'Eglise et le 03 mai 1922, elle deviendra Œuvre pontificale. Jeanne Bigard se charge d'obtenir également une reconnaissance civile et, vu que l'Etat laïciste français menace de s'approprier de l'ensemble des biens ecclésiastiques, elle transfère le siège de l'œuvre à Fribourg, en Confédération helvétique.

La mort de sa mère, le 5 janvier 1903, transformera la vie de Jeanne en un calvaire angoissant. Comprenant d'instinct la gravité de la maladie qui est sur le point de la frapper, Jeanne Bigard confiera l'œuvre aux Missionnaires franciscaines de Marie de Fribourg. Son intelligence, fatiguée par le surmenage et ne bénéficiant plus du soutien de la forte personnalité de sa mère, est bouleversée par un abattement profond qui la prive de sa lucidité et lui permet seulement par moment une pleine conscience. Hospitalisée d'abord dans un Institut religieux puis dans une clinique parisienne (1905), elle vit intérieurement l'angoisse du Gethsémani et de la croix mais en se maintenant toujours entre les mains de Dieu. Bien vite cependant, la détérioration de son état (1906) conseillera de la porter à Alençon près les Sœurs de Saint Joseph où elle s'éteindra le 18 avril 1934.

En somme, avec sa mère, Jeanne Bigard indique la voie d'une nouvelle interprétation de la mission et de la coopération. Peut-être pourrait-on interpréter sa fin comme le symbole d'une consécration totale à Dieu, une identification à Son amour crucifié, une participation à Son action salvifique dans une immersion totale en Lui.

### **3- Thème du Pape François et résumé de son message :**

#### **4- La semaine vocationnelle proprement dite :**

##### **OUVERTURE DE LA SEMAINE VOCATIONNELLE**

###### **\* LUNDI 15 AVRIL**

\* Chant d'entrée : Un grand chant à moissonner (Pages 15 & 16)

\*Intention de prière : Prions pour ceux et celles que le Seigneur appelle au mariage.

\*Activité : Présenter l'affiche de cette année avec le thème et expliquer ce à quoi le Seigneur nous invite (Lire le développement du thème qui suit).

**\*Développement du thème : « Appelés, formés et envoyés pour convier l'humanité au banquet du Bon Pasteur » (Mt 22,9)**

**\*Appelés (es)** « Je crois que Dieu m'appelle à le suivre comme... », « On me dit que je ferais un bon prêtre »,

« Je suis tout mélangé, qui peut m'aider ? », « Est-ce vraiment Dieu qui m'appelle ? »



**\*Animateur :** Nous offrons cette bougie de couleur blanche qui représente le continent européen d'où nous vient Jeanne Bigard la fondatrice de l'Œuvre de Saint Pierre Apôtre, les Pères SMA qui nous ont évangélisés... Seigneur, que cette bougie et cette flamme **ravivent** de nombreuses vocations sacerdotales, religieuses et matrimoniales de tes enfants que tu appelles à te suivre toute leur vie.

(Priez un instant en silence puis chantez le refrain : « Allez et enseignez toutes les nations »)



**\*Animateur :** Nous offrons cette **bougie bleue** qui représente le continent de l'Océanie. Seigneur, que la flamme de cette bougie **soit l'expression d'un souffle nouveau** pour de nombreuses vocations sacerdotales, religieuses et matrimoniales de tes enfants que tu appelles à te suivre toute leur vie.

(Priez un instant en silence puis chantez le refrain : « Allez et enseignez toutes les nations »)



**\*Animateur :** Nous offrons cette **bougie de couleur jaune** qui représente le continent asiatique. Seigneur, que la lumière qui a jailli du Tombeau à ta Résurrection, fasse aboutir de nombreuses vocations sacerdotales et religieuses de tes enfants que tu appelles à te suivre toute leur vie et qu'il y ait de plus en plus de laïcs engagés à ton service.

(Priez un instant en silence puis chantez le refrain : « Allez et enseignez toutes les nations »)

h) Tantum ergo

###### **i) Louanges pour l'adoration missionnaire**

R/ Dieu soit bénî

- Qu'il soit bénî pour son Fils Jésus, le Premier missionnaire ;
- Qu'il soit bénî pour son Esprit Saint qui inspire la mission ;
- Qu'il soit bénî pour la Vierge Marie, notre Mère, l'Etoile de l'évangélisation ;
- Qu'il soit bénî pour ses merveilles dans son Eglise missionnaire ;
- Qu'il soit bénî pour ses dons à l'Eglise-Famille de Dieu au Bénin ;
- Qu'il soit bénî pour les grâces accordées à chacun d'entre nous ;
- Qu'il soit bénî pour les Œuvres Pontificales Missionnaires ;
- Qu'il soit bénî pour la Propagation de la Foi ;
- Qu'il soit bénî pour l'Enfance Missionnaire ;
- Qu'il soit bénî pour L'Œuvre de Saint Pierre Apôtre ;
- Qu'il soit bénî pour l'Union Pontificale Missionnaire ;
- Qu'il soit bénî pour les vaillants missionnaires qu'il nous a envoyés ;

## \* JEUDI 18 AVRIL (1861-18 AVRIL -2024)

\* Chant d'entrée : Un grand chant à moissonner (Pages 15 & 16)

163 d'évangélisation continue de notre pays par les Pères de la Société des Missions Africaines (SMA)



### HEURE SAINTE

- a) Décor missionnaire : Préparez l'autel pour exposer le Saint-Sacrement. On organise de façon à poser en son temps ou plus tard *cinq bougies de couleurs* pour prier pour les vocations dans les *cinq continents* : Verte pour l'Afrique, rouge pour l'Amérique, blanche pour l'Europe, bleue pour l'Océanie et jaune pour l'Asie.
- b) Chant d'exposition
- c) Exposition
- d) Introduction par le Ministre ordonné

\*Intention de prière : Prions pour celles et ceux que le Seigneur appelle à être missionnaires loin de chez eux.

\*Activité : Présenter l'affiche de cette année avec le thème et expliquer ce à quoi le Seigneur nous invite (voir Page 6)

- e) Texte biblique : Gn 12,1-9
- f) Méditation du texte biblique
- g) Offrande de nos bougies pour les continents (une seule personne lit la prière et une autre va déposer la bougie devant le Saint-Sacrement)

**Le Ministre** : La moisson est abondante mais les ouvriers sont peu nombreux. Prions le Seigneur, Maître de la moisson pour qu'il choisisse et envoie beaucoup d'ouvriers de la Bonne Nouvelle dans le monde et pour qu'il affermisse ceux et celles qu'il envoie.



**Animateur** : Nous offrons cette **bougie verte** :  qui représente le continent africain ; Seigneur, que la lumière de cette bougie **illumine** les nombreuses vocations sacerdotales, religieuses et matrimoniales de tes enfants que tu appelles à te suivre toute leur vie.

(Priez un instant en silence puis chantez le refrain : « Allez et enseignez toutes les nations »)



**Animateur** : Nous offrons cette **bougie rouge**  qui représente le continent américain ; Seigneur, que cette bougie **réchauffe** le cœur de nombreuses vocations sacerdotales, religieuses et matrimoniales de tes enfants que tu appelles à te suivre toute leur vie.

(Priez un instant en silence puis chantez le refrain : « Allez et enseignez toutes les nations »)

Savoir si Dieu m'appelle à le suivre comme consacré, comme prêtre, comme laïc engagé n'est pas toujours facile. Tout serait facile si le Seigneur procérait comme avec le jeune Samuel dans le temple de Silo (1Sm3,10-14) Tout serait plus simple si on recevait un coup de téléphone, un message WhatsApp... mais ce n'est pas le cas.

D'abord, Dieu nous appelle dans notre cœur, nous ressentons cet appel en nous. Il nous appelle aussi par la bouche des autres : « *Tu ferais un bon prêtre, une bonne religieuse toi !* »

Finalement, il y a aussi reconnaissance de l'Église par l'évêque ou le supérieur de la communauté qui t'invite à entrer en cheminement. Mais avant d'être rendu là, tu devrais demander à une personne de t'accompagner, te guider dans tes réflexions. C'est ce qu'on appelle un accompagnateur spirituel.

En répondant à l'appel de Dieu, l'homme répond à sa vocation de fils de Dieu et participe à l'Église. L'Église enracinée en Christ, fondée sur la foi des apôtres est le temple de l'Esprit. Avec la force de l'Esprit, l'Église est envoyée aux hommes de toutes les nations.

**\*Formés (es)** Former, signifie donner la forme du Christ, c'est donner forme comme le sculpteur, le fabricant, le potier (Is 46 : 10) De quelle « forme » s'agit-il ? La « *forma* » dans les Écritures et la Tradition désigne le Christ comme Image parfaite (icône) et consubstantielle du Père. Lui qui est, comme dit Saint Paul, « de condition – de forme divine (Ph2, 5-11), n'a pas considéré de revendiquer le rang qui l'égalait à Dieu.

Toute formation chrétienne, tout formateur chrétien vise à donner et recevoir la forme du Christ : par le désir et le choix intérieur de la conformation à Lui, et surtout, par une transformation de grâce qui est l'opération même de l'Esprit Saint. « *Tout disciple bien formé sera comme son Maître* » dit Jésus dans Luc 6, 40.

**\*Envoyés (es) pour convier l'humanité au banquet du Bon Pasteur** L'Église “en sortie” est la communauté des disciples missionnaires qui prennent l'initiative, qui s'impliquent, qui accompagnent, qui témoignent pour le Ressuscité. L'Église est toujours en sortie. Le fait de rester sur place, sans mouvement n'est pas l'action de l'Église depuis sa naissance ; l'Église est toujours en mouvement et c'est ce mouvement qui caractérise l'ardeur du missionnaire. Le missionnaire est toujours parti vers les autres pour révéler le Christ, pour vivre l'amour du Christ avec les autres. L'image de cette sortie est souvent guidée par l'Esprit Saint, le protagoniste de toute mission et par la providence divine dans toutes les circonstances.

Notre mission a son origine dans la mission du Christ c'est de lui que nous devons témoigner auprès de nos frères et sœurs. Lui qui est venu sauver l'humanité par sa passion, sa mort et sa résurrection, le martyr de tous les temps.

Notre mission nous appelle à être ouverts à ce qui se passe, à nous rendre présents à ceux que nous rencontrons, attentifs à leurs attentes, à oser dire une parole ou poser certains actes sur les routes du monde et donc envers toute l'humanité, conviée par le Bon Pasteur, qui conduit vers de verts pâturages (Ps23), banquet où 'Dieu est mangé'.

\*Consigne : Animation vocationnelle à la fin de la catéchèse, réunir tous les catéchumènes et

réaliser une soirée vocationnelle, chants de louange, partage d'expériences vocationnelles des religieuses de tous instituts, des prêtres et d'un couple.

\*Texte biblique : Mt 28,16 -20

\*Partager la *Prière pour les vocations* qui sera dite à la fin.

#### ***- Prière pour les vocations***

Seigneur Dieu, tu veux que tous hommes soient sauvés  
Et parviennent à la connaissance de la vérité ;  
Regarde l'étendue des champs à moissonner ;  
Envoie, nous t'en prions, des ouvriers pour annoncer l'Evangile à toute créature :  
Ainsi, ton peuple, rassemblé par la parole de vie et soutenu par la force des sacrements, progressera sur le chemin du salut et de la charité. Par le Christ notre Seigneur. **Amen**

#### **\* MARDI 16 AVRIL**

\* Chant d'entrée : Un grand chant à moissonner (Pages 15 & 16)

\*Intention de prière : Prions pour ceux et celles que le Seigneur appelle à devenir religieux et religieuses.

\*Activité : Présenter l'affiche de cette année avec le thème et expliquer ce à quoi le Seigneur nous invite ([Lire le texte du thème Page 6](#))

\*Consigne : Animation de la journée vocationnelle dans les CEB/CEVB Communautés Ecclésiales Vivantes de Base (les prêtres, religieuses, religieuses peuvent parler aux fidèles présents aussi bien en français qu'en langue de la vie sacerdotale, vie religieuse... A la fin prier *un Pater noster et trois (3) Ave María* pour tous les religieux et religieuses du monde entier et spécialement pour ceux ou celle de leurs paroisses)

\*Texte biblique : Luc 5,1-11

#### ***- Prière pour les vocations***

Seigneur Dieu, tu veux que tous hommes soient sauvés  
Et parviennent à la connaissance de la vérité ;  
Regarde l'étendue des champs à moissonner ;  
Envoie, nous t'en prions, des ouvriers pour annoncer l'Evangile à toute créature :  
Ainsi, ton peuple, rassemblé par la parole de vie et soutenu par la force des sacrements, progressera sur le chemin du salut et de la charité. Par le Christ notre Seigneur. **Amen**

#### **\* MERCREDI 17 AVRIL**

\* Chant d'entrée : Un grand chant à moissonner (Pages 15 & 16)

\*Intention de prière : Prions pour ceux et celles qui doutent de leur vocation : que le Seigneur les appelle à Lui.

\*Activité : Présenter l'affiche de cette année avec le thème et expliquer ce à quoi le Seigneur nous invite ([Lire le texte du thème Page 6](#))

\*Consigne : Inviter tous les fidèles, enfants, jeunes et familles pour l'adoration du jeudi organisée dans le cadre des vocations sacerdotales et religieuses.

\*Partager la *Prière pour les vocations* qui sera dite à la fin de l'adoration.

\*Texte biblique : Mt 9,9-13.

#### **Prière pour les vocations missionnaires**

Face aux besoins nouveaux dans l'évangélisation des peuples,

Seigneur, envoie sur nous ton Esprit Saint.

Comble le cœur des missionnaires pour qu'ils soient d'humbles et joyeux ouvriers de ta mission.

Afin qu'ils se dévouent dans le service,

Qu'ils soient toujours enracinés dans la prière et qu'ils travaillent pour la paix et la justice.

Afin qu'ils soient d'authentiques témoins de ton amour,

Et qu'ils permettent à chacun de te rencontrer et de vivre la joie de contempler ton œuvre. Nous te demandons, Seigneur, de soutenir les missionnaires dans les épreuves, les succès, dans la joie et la paix.

Ô Marie, mère de Notre Seigneur, présente au Cénacle, soutenez-le « oui » de ces jeunes que Dieu continue d'appeler à sa suite !

Marie, Reine des Apôtres, priez pour nous !

Saints Martyrs des Missions sur notre terre d'Afrique, priez pour nous !

Saint François-Xavier, Patron universel des missions, priez pour nous !

Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus, Patronne universelle des missions, priez pour nous !

**Amen**